

機管理監、教育委員会総務課長、スポーツ協会事務局長、魅力創造部長である。

**問** 市に有利のような形で進められるのではと懸念がある。外部の法医学者や弁護士等々と連携も取りながら進めてもらいたい。事故当日の関係者への聞き取りの調査について聞きたい。

**答** 発見に至るまでの監視状況、発見時の対応、発見後の救護措置について監視業務総括責任者に確認し、50mプールに従事の監視員の聞き取り調査や2台の監視カメラの解析などを行った。また、委託業者から当時の全体巡視員と救護員の行動記録の情報提供等を受けた。現在進めるプロジェクトチームにおいて、さらなる情報提供を求め、事故の原因究明に努めたい。

**問** 市の対応が遅い。一昨年前の事故発生の折には多くの関係者から聞き取り調査をしたと聞くが、昨年度発生の事故については、どこまで聞き取り調査をしたのか。

**答** 一昨年の事故と昨年の事故では、状況が違っていると判断しているが、50mプールについては、当該監視員2名の聞き

取りは実施した。ただ、監視員全員の聞き取りは行っていない。

**問** ご遺族の方が市長と面談し、二度と同じような事故で尊い命をなくすようなことがないよう業務改善をしっかりと行い、再発防止に努め、日本一安全なプールにしてみたいと懇願をされたと思うが、市長の思いと今後の対応を聞きたい。

**答** 1年前の重大事故に際し、長きにわたる市の物足りない対応に、不快感や不満感を募らされたことに対し深くおわびしたい。再調査チームを立ち上げ各団体とのつながりも含め再調査したい。この1年間、大変ご迷惑をかけたことと心よりおわびを申し上げますとともに、最後まできっちり調査することを約束したい。

## 就学援助における入学前支給

**問** 生活保護受給など経済的に困窮している場合、就学困難と認められる児童生徒の保護者に対し、学用品や給食などの一部を本市が支給し、その1/2を国が補助する制度

があるが、新入学時に必要なランドセルなどの学用品は支給されるものの、費用は入学後の支給となっている。入学前の支給を自治体の独自判断で実施する場合、国庫補助の対象にならないことの指摘を受けた文科省は、補助金要綱を改正し、就学援助要保護児童のランドセルの購入など、新入学児童生徒学用品費の単価を従来の倍額にするとともに、支給対象者に、新たに就学予定者を加えた。文科省から平成30年度から予算措置を行うとの通知もある。今回の措置は、要保護児童生徒に限ったもので、準要保護児童生徒は対象でない。本市の児童生徒の貧困率は県下平均より下回っており、経済的格差の是正は重要である。準要保護児童生徒に対する新入学児童生徒学用品費の支給についても、平成30年度より実施できるように準備を進めるべきでは。

**答** 現在、準要保護者の認定は前年所得で判定しており、入学前に判定するとなると判定基準の見直しが必要となる。学校及び地域の民生児童委員の協力を得ていることから、周知の方法や手続の方法等の

検討しなければならぬ。他市町村の状況を継続研究し、民生児童委員や学校の意見も聞き、取り組みを進めたい。

**問** 奈良市は今年度からスタートすると聞く。本市が来年度実施を目指すのであれば、9月議会に補正を組まないに進まない。システム等の変更や要綱改正など問題点も出てくると思う。前向きに取り組んでもらいたい。

**答** 取り組みは進めているが、課題も多く、実施市町村の状況を研究し、課題対応の検討を進めたい。

## フラワーガーデンで観光立市の推進

**問** 本市にはフラワーガーデンとしての観光資源がたくさんある。観光立市推進のため花を題材に、市民や各種団体と連携しネーミング等を考え、印象に残るキャッチフレーズで事業展開してはどうか。

**答** 連続的な開花や群生写真をホームページやポスターに積極的に使用し、効果的プロモーション手法などを確立し、各花園の連携に力を入れたい。各花園の愛称も検討したい。

外国人も含め旅行者に対し、わかりやすい花の名所の周遊マップ作成も検討し、複数箇所を回り宿泊も兼ね本市を楽しむようなルートづくりができるよう取り組みたい。

**問** 夏にはホテイアオイを見に来る多くの観光客が来るが、駐車場やトイレ問題への対応は。

**答** 今年は8月下旬〜10月上旬まで、平日も含め交通整理員を配置する。地元住民の厚意により臨時駐車場も確保できた。また、畝傍御陵前の市営駐車場への案内に努め周辺住民に迷惑がかからないよう対応したい。トイレは、今年度は自動水洗式のバイオトイレにし、本薬師寺跡の景観を損なわない東側に設置する予定である。

**問** ホテイアオイ周辺の景色とマッチするようなトイレにしてみたい。

**答** 要望に添えるような形にしたい。

**問** 暑い時期であり、ホテイアオイの紫色のソフトクリームやジュース、かき氷など、販売できそうなものを考えては。藤原宮跡やバラ園もあり、障がい者の就労支援も含め、工夫を凝らしてみたい。